

BIOGRAPHIE DU CHEF D'ÉTAT-MAJOR DE LA MARINE

L'amiral d'escadre Nicolas VAUJOUR entre à l'Ecole Navale le 1^{er} septembre 1989.

A l'issue de sa formation d'officier sur le porte-hélicoptères JEANNE D'ARC, il rallie en 1992 la frégate de surveillance VENTÔSE à Saint-Nazaire pour la fin de son armement. Il participe alors aux premiers déploiements du bâtiment en mission CORYMBE au large de l'Afrique puis dans l'arc des Caraïbes lors de l'embargo d'Haïti en 1994.



Il est affecté en 1995 sur la frégate DE GRASSE puis en 1996, il prend le commandement du bâtiment école LION.

En 1998, il rallie la frégate antiaérienne JEAN BART. Promu capitaine de corvette, il rejoint en 2001 la frégate antiaérienne CASSARD comme expert système de combat. Durant ces quatre années il participe à la protection du port de Djibouti et aux déploiements du groupe aéronaval en Adriatique et en Océan Indien (missions TRIDENT et HÉRACLÈS).

En 2002, il est affecté à la division entraînement d'ALFAN comme responsable de la section « lutte au-dessus de la surface ».

En 2004 il prend le commandement de l'avisos COMMANDANT BIROT et est déployé en Océan Indien dans le cadre de la mission ENDURING FREEDOM. Il rejoint le Collège interarmées de défense en 2006.

Le 13 août 2007, il prend les responsabilités d'adjoint mer au chef de cabinet du chef d'état-major des armées. Il rallie la frégate de défense aérienne FORBIN comme commandant en second le 27 juillet 2009 et est promu capitaine de vaisseau le 1^{er} décembre 2009.

Il prend les fonctions d'adjoint de l'amiral commandant la force d'action navale pour les domaines transverses le 5 septembre 2011.

Il prend le commandement de la frégate de défense aérienne CHEVALIER PAUL le 16 juillet 2012.

Début 2013, il est déployé en Océan Indien et intègre un *Carrier Strike Group* américain comme commandant la défense aérienne autour du porte-avions et de

la région du golfe arabo-persique. En août 2013, il participe aux opérations de connaissance et anticipation au large de la Syrie.

En juillet 2015 il est nommé officier de cohérence opérationnelle « engagement combat » à l'état-major des armées.

Il est nommé en août 2017 adjoint au commandant de la Force aéromaritime de réaction rapide française (DCOM FRMARFOR). Promu contre-amiral le 1er avril 2018, il prend les responsabilités de sous-chef d'état-major « opérations aéronavales ».

Promu vice-amiral le 1er septembre 2020, il occupe les fonctions d'autorité de coordination « relations internationales » de la marine jusqu'au 9 septembre 2021.

Il est nommé le 10 septembre 2021 chef d'état-major « opérations » de l'état-major des armées, avec rang de vice-amiral d'escadre.

Le vice-amiral d'escadre Nicolas VAUJOUR est nommé chef d'état-major de la marine à compter du 1er septembre 2023. Il est, pour prendre rang de la même date, élevé aux rang et appellation d'amiral.

Le vice-amiral d'escadre Nicolas VAUJOUR est marié et père de quatre enfants. Il a été auditeur de la 64e session du Centre des hautes études militaires et de la 67e session de l'Institut des hautes études de Défense nationale. Il est officier de la Légion d'honneur et de l'Ordre national du Mérite et est titulaire de la croix de la valeur militaire.